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ATA n. 9/2021  
 

Aos vinte sete dias do mês de abril de dois mil e vinte e um por videoconferência, realizou-se uma 

reunião extraordinária a que estiveram presentes o Senhor Presidente, Humberto José Baptista 

Oliveira, o Senhor Vice-Presidente, João Filipe Martins Azadinho Cordeiro, e os(as) Senhores(as) 

Vereadores(as), Sandra Margarida Ralha da Silva, Ricardo João Estevens Ferreira Simões e Luís 

Pedro Barbosa Antunes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Secretariou a reunião a Assistente Técnica Rosa Maria Martins Henriques. ------------------------------------  

O Executivo deliberou, por unanimidade, considerar justificadas as faltas dos Senhores/as 

Vereadores/as: António Simões da Cunha Santos, Magda Alexandra Maia Rodrigues. ---------------------  

 

O Senhor Presidente declarou aberta a reunião quando eram quinze horas. -----------------------------------  

Face à evolução do surto de Coronavírus (COVID-19), o Município de Penacova alinhado com o 

Estado de Emergência decretado e colocando em prática algumas medidas de prevenção, decidiu 

realizar esta reunião por videoconferência.  -----------------------------------------------------------------------------  

Da presente reunião constam os seguintes pontos: 

ORDEM DO DIA 

1 - Valorização Natural e Turística da Ribeira de Arcos --------------------------------------------------------------  

     1.1 - Aprovação das Peças do Procedimento -----------------------------------------------------------------------  

     1.2 - Aprovação de Abertura do Procedimento ---------------------------------------------------------------------  

2 - Cable Slide de Penacova- Zipline (Tirolesa) e Infraestruturas de Apoio- Projeto de Execução --------  

     2.1 - Aprovação do Projeto de Execução e respetivas Peças do Procedimento ---------------------------  

     2.2 - Aprovação de Abertura do Procedimento ---------------------------------------------------------------------  

3 - Projeto de Recuperação do Património Arquitetónico Municipal da Serra da Atalhada ------------------  

     3.1 - Aprovação do Projeto de Execução e respetivas Peças do Procedimento ---------------------------  

     3.2 - Aprovação de Abertura do Procedimento ---------------------------------------------------------------------  
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4 - Conservação e Restauro de Património Artístico Integrado do Mosteiro de Lorvão/ Centro 

Interpretativo, Receção, Acessibilidades e Cobertura do Mosteiro de Lorvão ----------------------------------  

     4.1 - Aprovação do Projeto de Execução e respetivas Peças do Procedimento ---------------------------  

     4.2 - Aprovação de Abertura do Procedimento ---------------------------------------------------------------------  

5 - Construção Centros Educativos (EB1) Lorvão – Projeto de Execução de Ginásio, Áreas de Apoio e 

Arranjos Exteriores -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

     5.1 - Aprovação do Projeto de Execução e respetivas Peças do Procedimento ---------------------------  

     5.2 - Aprovação de Abertura do Procedimento ---------------------------------------------------------------------  

6 - Remodelação Atualização e Melhoria da Eficiência Energética ao Nível da Rede de Ensino Pré-

Primário dos Edifícios/Jardim de Infância da Aveleira/Jardim de Infância de São Mamede/ Jardim de 

Infância Figueira de Lorvão/ Jardim de Infância de Penacova/ Jardim de Infância da Espinheira/ 

Jardim de Infância de São Pedro de Alva/ Jardim de Infância de Miro/ Jardim de Infância de Seixo -----  

     6.1 - Aprovação do Projeto Base e respetivas Peças do Procedimento --------------------------------------  

     6.2 - Aprovação de Abertura do Procedimento ---------------------------------------------------------------------  

7 - Remodelação Atualização e Melhoria da Eficiência Energética ao Nível das Unidades de 

Saúde/Extensão de Saúde de Penacova (sede)/ Extensão de Saúde de Figueira de Lorvão/ Extensão 

de Saúde de São Pedro de Alva/ Extensão de Saúde de Lorvão --------------------------------------------------  

     7.1 - Aprovação do Projeto Base e respetivas Peças do Procedimento --------------------------------------  

     7.2 - Aprovação de Abertura do Procedimento ---------------------------------------------------------------------  

8 - “Projetos Vencedores – Investimento – Canil/Gatil Municipal 2016 (II) –Empreitada” – Análise do 

Relatório Final -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara --------------------------------------------------------------------------------------------  

Começou por agradecer a disponibilidade dos Senhores Vereadores para a realização desta reunião 

extraordinária, que tem como objetivo a possibilidade aberta pelo Centro 2020, de poderem ainda 

apresentar um conjunto de candidaturas neste ciclo comunitário. Segundo informações, o prazo não 

vai ser dilatado, termina no próximo dia 30, sexta-feira, pelo que será pertinente que o Município 

tenha as propostas mais bem preparadas, embora reconhecendo não estarão todas nas mesmas 

condições.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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No entanto conta com a boa vontade e disponibilidade dos Senhores Vereadores, para poderem 

aprovar o que for possível, no sentido de pelo menos formalmente estarem em condições de 

apresentar as candidaturas, sem prejuízo do trabalho de melhoria que é necessário fazer, 

principalmente em algumas delas. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Fazendo o enquadramento geral de cada uma das propostas, diria que existem três grandes grupos 

de candidaturas: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O primeiro grupo inclui o ponto 3) o ponto 4) e o ponto 5), que são projetos de execução que já 

tinham desenvolvido anteriormente, inclusivamente já foram apresentados em sede de Executivo. 

Claramente o ponto 4) está mais adiantado, até porque já foi objeto de uma candidatura que não 

avançou pelas razões que são conhecidas. Neste caso apenas foi necessário reformular o projeto, 

retirando-lhe a parte não elegível, do Revive e entretanto adicionámos-lhe outras componentes para 

completar e acrescentar qualidade ao mesmo. -------------------------------------------------------------------------  

Neste caso em concreto, enquadrado na Medida 6.3 – Património Cultural, este projeto foi negociado 

inicialmente para o Mosteiro de Lorvão e portanto já existe verba alocada. -------------------------------------  

Relativamente ao ponto 3) e 5), os projetos estão executados, no entanto é necessária a sua revisão, 

para a tramitação eletrónica da contratação pública. ------------------------------------------------------------------  

Um outro grupo, constituído pelo ponto 1) e 2), são projetos que estávamos a desenvolver e que 

acelerámos o máximo possível, em função desta possibilidade de candidatura. Em relação ao ponto 

2) foi possível fazer o projeto de execução, que ainda não foi analisado, pelo que solicito a melhor 

colaboração dos Senhores Vereadores na sua aprovação, sem prejuízo de posteriormente ser 

presente à Câmara Municipal. O objetivo neste momento é ter uma formalização do que são as 

condições previstas no aviso de abertura e não sermos prejudicados na possibilidade de apresentar a 

candidatura. Até porque este é um daqueles casos que sem o apoio de fundos comunitários a 

execução será difícil, pelo menos num curto prazo, embora considere que é um projeto estruturante, 

que pode mudar a face do desenvolvimento turístico em Penacova. ---------------------------------------------  

Mas, em bom rigor, será sempre um projeto pesado, financeiramente, para poder ser executado sem 

apoio comunitário. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No que se refere ao ponto 1), trata-se de um projeto que estava a ser desenvolvido internamente, foi 

possível executá-lo e está a ser lançado este procedimento de Valorização da Ribeira de Arcos. -------  

Quanto aos pontos 6) e 7), coloco à consideração a aprovação dos projetos base e a possibilidade de 

abertura do procedimento depois das restantes peças completas, porque abriram as candidaturas 

nestas duas prioridades de investimento – saúde e educação. ----------------------------------------------------  
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Também foi uma oportunidade para fazermos o inventário e diagnóstico das necessidades de 

investimento, em cada uma destas infraestruturas, mas de facto é o que está mais atrasado, apenas 

com o projeto base. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

É verdade que aprovar aberturas de procedimento nestas condições, é ser muito ambicioso, no 

entanto e na minha perspetiva, é um ato formal, para não prejudicar a elegibilidade da candidatura 

por esse facto. Eventualmente poderemos ter dificuldade de elegibilidade por outras razões, mas se 

tivermos essa boa vontade é possível aprovar a abertura do procedimento, embora julgue que os 

projetos de execução devam ser feitos para cada uma das infraestruturas e não globalmente, por 

terem diferentes necessidades de investimento. -----------------------------------------------------------------------  

Grosso modo, penso que de alguma forma fiz a explanação do que está em causa, mas dizer 

claramente que aquilo que hoje poderemos deliberar, que seja não só a abertura do procedimento, 

mas também o início da tramitação eletrónica de contratação pública, estamos a falar do ponto 1) e 

ponto 4). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Para concluir, explicar que o ponto 8) foi incluído, uma vez que o procedimento do Canil / Gatil está 

concluído, pelo que se propõe a aprovação do relatório final nesta reunião. -----------------------------------  

 

Senhor Vereador Luís Pedro Barbosa Antunes ---------------------------------------------------------------------  

Começou por dizer que tomar decisões sem ver os projetos é sempre complicado. Além dos 

esclarecimentos dados pelo Senhor Presidente, importa saber quando terminam as candidaturas, 

quais os valores passíveis de ser elegíveis ou as percentagens de financiamento e os montantes em 

causa para cada um dos projetos. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Alguns destes projetos não oferecem quaisquer dúvidas, no entanto existem outros que, face às 

necessidades do concelho, parecem demasiado ambiciosos, no entanto tudo depende das verbas 

envolvidas. Por isso gostaria de ser esclarecido, eventualmente projeto a projeto. ---------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara --------------------------------------------------------------------------------------------  

Em resposta, reiterou que a data final de apresentação de candidaturas é 30 de abril.----------------------  

Esta é uma fase de candidatura que se destina a projetos com elevado estado de maturidade, que 

desta listagem destaca a Valorização Natural e Turística da Ribeira de Arcos e a Conservação e 

Restauro de Património Artístico Integrado do Mosteiro de Lorvão/ Centro Interpretativo, Receção, 

Acessibilidades e Cobertura do Mosteiro de Lorvão, que constam dos pontos 1) e 4). ----------------------  
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Todos os outros são uma possibilidade, caso exista verba suficiente nos respetivos avisos de 

abertura e se for possível dar passos no desenvolvimento dos projetos pode haver hipótese de 

financiamento. Se não apresentarem candidatura, aí sim, de certeza absoluta que estes 

investimentos serão financiados. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Por essa razão solicita este voto de confiança, até porque, como disse, sem prejuízo do que vier a 

acontecer, à exceção dos pontos 1) e 4), todos os outros terão de ser novamente presentes à reunião 

da Câmara Municipal, para apreciação. ----------------------------------------------------------------------------------  

Quanto às verbas previstas em cada um dos projetos, refere os valores aproximados, sendo a 

percentagem de financiamento de 85% do valor elegível: -----------------------------------------------------------  

- Valorização Natural e Turística da Ribeira de Arcos – 150.000€; ------------------------------------------------  

- Cable Slide de Penacova- Zipline (Tirolesa) e Infraestruturas de Apoio – 1.927.361€; ---------------------  

- Projeto de Recuperação do Património Arquitetónico Municipal da Serra da Atalhada – 900.000€; ----  

- Conservação e Restauro de Património Artístico Integrado do Mosteiro de Lorvão/ Centro 

Interpretativo, Receção, Acessibilidades e Cobertura do Mosteiro de Lorvão – 405.000€; ------------------  

- Construção Centros Educativos (EB1) Lorvão – Projeto de Execução de Ginásio, Áreas de Apoio e 

Arranjos Exteriores – 397.000€; --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Remodelação Atualização e Melhoria da Eficiência Energética ao Nível das Unidades de 

Saúde/Extensão de Saúde de Penacova (sede)/ Extensão de Saúde de Figueira de Lorvão/ Extensão 

de Saúde de São Pedro de Alva/ Extensão de Saúde de Lorvão – 1.596.379€.  ------------------------------  

 

O Senhor Vereador Pedro Barbosa pretende mais alguns esclarecimentos relativamente ao projeto 

Cable Slide de Penacova- Zipline (Tirolesa) e Infraestruturas de Apoio. -----------------------------------------  

A Senhora Engª Isilda Duarte esclareceu que este projeto compreende uma zona de entrada dos 

futuros utentes do Zipline, uma zona de saída, um cabo com um vão de aproximadamente 1.200 

metros, entre o Penedo da Carvoeira e o Penedo de Castro. Inclui ainda parqueamento de 

automóveis e na zona de chegada uma escadaria que contorna todo o Penedo da Carvoeira, até à 

Nacional 2, que dá acesso à Praia do Reconquinho. ------------------------------------------------------------------  

Em resposta à questão colocada pelo Senhor Vereador Pedro Barbosa, informou que o autor do 

projeto foi o Professor Tadeu, Professor Catedrático da Faculdade de Engenharia Civil na área de 

Estruturas e Betão Armado e a responsabilidade da execução desse projeto é da ITeCons, operador 

económico sob o qual recaiu a adjudicação. ----------------------------------------------------------------------------  



 

 

 

 
mod G10-CM  

páginas 6 | 13 
Ata nº 9 da reunião de 27-04-2021  

O Senhor Vereador Pedro Barbosa referiu que este assunto foi abordado há algum tempo pelo 

Senhor Vice-Presidente, no entanto do que perceber falou de um investimento de cerca de 70.000€ e 

não 1.927.361€. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Engª Isilda Duarte salientou que os 70.000€ se referem ao projeto, sendo os 1.927.361€ 

os custos previstos para a execução da empreitada, de acordo com o preço base. --------------------------  

O Senhor Vereador Pedro Barbosa destacou que este pode ser um projeto estruturante para o 

concelho de Penacova, mas havendo tantas necessidades básicas, julga que este projeto é um 

pouco utópico e eventualmente mais um para anunciar e fazer publicidade. -----------------------------------  

Questionado o Senhor Presidente da Câmara disse que existe um projeto já implementado em 

Ribeira de Pena – Aventura Parque e ainda outro no Guadiana até Espanha, segundo o Senhor Vice-

Presidente. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Pedro Barbosa disse ainda que a comparticipação de 85% é um valor 

simpático, sem qualquer dúvida.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente referiu que esta obra só será possível através de financiamento. Trata-se de 

lançar a escada para alguma solução de financiamento. ------------------------------------------------------------  

 

O Senhor Vereador Pedro Barbosa referiu que vai votar favoravelmente, não é contra o 

desenvolvimento do concelho, no entanto gostaria de ter acesso a uma cópia da entrada das 

candidaturas que vierem a ser submetidas. Ou que seja informado em reunião de Câmara das 

candidaturas que deram entrada, para não dar azo a dizer que se está a fazer algo, sem que 

corresponda à realidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

1 - VALORIZAÇÃO NATURAL E TURÍSTICA DA RIBEIRA DE ARCOS ---------------------------------------  

 

     1.1 - APROVAÇÃO DAS PEÇAS DO PROCEDIMENTO -------------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar as peças do 

procedimento (programa do procedimento e caderno de encargos) - Valorização Natural e Turística 

da Ribeira de Arcos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     1.2 - APROVAÇÃO DE ABERTURA DO PROCEDIMENTO ---------------------------------------------------  
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Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a abertura do 

procedimento por concurso público, bem como autorizar a despesa;---------------------------------------------  

Mais deliberou designar o júri assim constituído: -----------------------------------------------------------------------  

(Presidente): Ana Paula Ferreira;-------------------------------------------------------------------------------------------  

(Vogais Efetivos): Sandra Melo e Bruno Barros;------------------------------------------------------------------------  

(Vogais Suplentes): Andreia Soares e Joana Pereirinha. ------------------------------------------------------------  

- Autorizar as trabalhadoras Joana Granjeio e Zaida Martins a inserir as peças no Diário da República 

e na plataforma eletrónica, respetivamente, e a fazer o acompanhamento do procedimento. --------------  

- Nos termos e para os efeitos do art. 290.º-A do CCP, designar como gestor do contrato: Zaida 

Martins. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2 - CABLE SLIDE DE PENACOVA- ZIPLINE (TIROLESA) E INFRAESTRUTURAS DE APOIO- 

PROJETO DE EXECUÇÃO -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Luís Pedro Barbosa Antunes ---------------------------------------------------------------------  

Relativamente a esta matéria, referiu: -------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto à Tiroleza, do que conheço, o Pena Aventura, até porque tem capacidade Hoteleira, está feito 

um pouco em rede e no caso de Penacova, andamos a fazer um projeto um pouco desgarrado, 

sendo na ótica do turismo de natureza, que tem sido uma aposta estratégica do Município, que se vai 

manter, independentemente de quem vier as gerir os destinos do Concelho. Portanto julgo que não 

podemos coartar esta possibilidade de desenvolvimento nesta área. --------------------------------------------  

Mas, abstraído a questão política, como cidadão, não deixa de fazer alguma confusão investir quase 

dois milhões de euros num projeto, se porventura for aprovado, quando temos necessidades básicas 

ainda para suprir, nomeadamente caminhos em estado miserável, falta de saneamento e outras. -------  

Trata-se de uma candidatura que se pretende ver aprovada e pode ser uma forma de 

desenvolvimento, no entanto julgo que isto funciona de forma mais integrada e gostaria, em primeiro 

lugar, de ver algumas necessidades básicas satisfeitas, antes de avançar com estes projetos um 

pouco megalómanos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Mas, olhando para a outra realidade, com toda a frontalidade, eventualmente os Municípios onde 

estes projetos foram lançados, também têm as mesmas necessidades básicas e apostaram nestas 

infraestruturas, que estão a ser exploradas por entidades particulares. ------------------------------------------  

O que espero é que não se gaste dinheiro só por gastar: Recordo que quando foi falada a questão do 

Kart Cross na Serra da Atalhada fui um pouco cético, dei o beneficio da dúvida, mas o que disse na 

altura veio a concretizar-se. Investiram-se cerca de meio milhão de euros e está à vista de todos o 

estado em que se encontra. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara --------------------------------------------------------------------------------------------  

Destacou: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Em relação à intervenção do Senhor Vereador, de facto são cerca de dois milhões de euros de 

investimento neste tipo de projetos. Como disse e bem, é uma estratégia que definimos, à 

semelhança do que acontece na região, sendo líderes em relação a este tipo de políticas de 

desenvolvimento de turismo na natureza. Portanto tendo esta oportunidade penso que a devemos 

aproveitar. Tanto mais que, como disse há pouco, temos consciência que sem apoio comunitário este 

projeto dificilmente verá a luz do dia, pelo que não podemos relevar cerca de dois milhões de euros, 

mas sim o que representam 15% desse total, face a outras necessidades de investimento. ---------------  

De qualquer forma julgo que este pode ser considerado um projeto âncora, de alavancagem de uma 

determinada atividade económica. Não estou a dizer que vamos ter mais ou menos sucesso, estas 

questões dependem de um conjunto de circunstâncias, mas lembro que quando visitei o Pena 

Aventura o Hotel estava a ser construído e o slide já estava implementado. Não terá sido apenas por 

isso que o Hotel foi construído, mas eventualmente serviu como motivação. ----------------------------------  

Posto isto considero que este pode ser um projeto diferenciador para Penacova, porque está alinhado 

com a nossa estratégia e se conseguirmos 85% de apoio em dois milhões de euros, estamos a falar 

em trezentos mil euros de investimento do orçamento municipal. Não é de todo um valor 

insignificante, no entanto pode alavancar a economia, nomeadamente turística, como noutros 

territórios, a exemplo de Ribeira de Pena. Por isso acredito neste projeto. -------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente João Filipe Martins Azadinho Cordeiro ----------------------------------------------  

Também considera que pode ser um projeto diferenciador, e existem alguns bons exemplos no país, 

como o caso de Arouca, com o projeto dos passadiços do Paiva. Certamente que quando alguém se 
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lembrou disso também parecia megalómano e hoje sabemos que veio dar um grande impulso, em 

termos de restauração e hotelaria. -----------------------------------------------------------------------------------------  

É verdade que este investimento só pode avançar com financiamento, mas é necessário dar o 

primeiro passo e existir projeto, para que, caso não seja agora bem-sucedido, quem vier a seguir 

tenha essa oportunidade. Este pode realmente ser um projeto estratégico, nem todas as estruturas 

desta natureza terão possibilidade de passar por cima de um rio, por estradas nacionais, sendo uma 

delas a Nacional 2, com uma paisagem totalmente diferenciadora. -----------------------------------------------  

Este é um primeiro passo, na expetativa de que tenhamos sucesso desde já. Com certeza se não for 

agora, será uma realidade no futuro. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

     2.1 – APROVAÇÃO DE PROJETO DE EXECUÇÃO E RESPETIVAS PEÇAS DO 

PROCEDIMENTO --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o projeto de execução 

e respetivas Peças do Procedimento - Cable Slide de Penacova- Zipline (Tirolesa) e Infraestruturas 

de Apoio. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     2.2- APROVAÇÃO DE ABERTURA DO PROCEDIMENTO 

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a abertura do 

procedimento - Cable Slide de Penacova- Zipline (Tirolesa) e Infraestruturas de Apoio. --------------------  

 

3 - PROJETO DE RECUPERAÇÃO DO PATRIMÓNIO ARQUITETÓNICO MUNICIPAL DA SERRA 

DA ATALHADA -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     3.1 - APROVAÇÃO DO PROJETO DE EXECUÇÃO E RESPETIVAS PEÇAS DO 

PROCEDIMENTO --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o Projeto de 

Execução e respetivas Peças do Procedimento - Projeto de Recuperação do Património Arquitetónico 

Municipal da Serra da Atalhada. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     3.2 - APROVAÇÃO DE ABERTURA DO PROCEDIMENTO ---------------------------------------------------  
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Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a Abertura do 

Procedimento - Projeto de Recuperação do Património Arquitetónico Municipal da Serra da Atalhada.-  

 

4 - CONSERVAÇÃO E RESTAURO DE PATRIMÓNIO ARTÍSTICO INTEGRADO DO MOSTEIRO 

DE LORVÃO/ CENTRO INTERPRETATIVO, RECEÇÃO, ACESSIBILIDADES E COBERTURA DO 

MOSTEIRO DE LORVÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     4.1 - APROVAÇÃO DO PROJETO DE EXECUÇÃO E RESPETIVAS PEÇAS DO 

PROCEDIMENTO --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o Projeto de 

Execução e respetivas Peças do Procedimento - Conservação e Restauro de Património Artístico 

Integrado do Mosteiro de Lorvão/ Centro Interpretativo, Receção, Acessibilidades e Cobertura do 

Mosteiro de Lorvão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     4.2 - APROVAÇÃO DE ABERTURA DO PROCEDIMENTO ---------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a abertura do 

procedimento - Conservação e Restauro de Património Artístico Integrado do Mosteiro de Lorvão/ 

Centro Interpretativo, Receção, Acessibilidades e Cobertura do Mosteiro de Lorvão ------------------------  

- Autorizar a despesa para a execução da referida empreitada, conforme dotação orçamental 

prevista; 

- Autorizar a decisão de contratar; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 - Autorizar a abertura do procedimento por Concurso Público, com os prazos para apresentação das 

propostas e de execução da obra previstos; ----------------------------------------------------------------------------  

- Decidir a não adjudicação por lotes, nos termos do n.º 2 do artigo 46.º-A do CCP, dado que o preço 

base da empreitada é inferior a 500.000,00 €. --------------------------------------------------------------------------  

- Nomear a seguinte constituição do Júri: --------------------------------------------------------------------------------  

(Presidente): Bruno Barros; --------------------------------------------------------------------------------------------------  

(Vogais Efetivos): Sandra Melo e Marta Cunha; ------------------------------------------------------------------------  

(Vogais Suplentes): Izilda Duarte e António Vaz.-----------------------------------------------------------------------  
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- Projetando a fase de execução do contrato da empreitada e de acordo com o disposto no artigo 

290º-A do CCP, para o contrato que resultar do procedimento, designar como Gestor do Contrato: 

Bruno Barros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

5 - CONSTRUÇÃO CENTROS EDUCATIVOS (EB1) LORVÃO – PROJETO DE EXECUÇÃO DE 

GINÁSIO, ÁREAS DE APOIO E ARRANJOS EXTERIORES ------------------------------------------------------  

 

     5.1 - APROVAÇÃO DO PROJETO DE EXECUÇÃO E RESPETIVAS PEÇAS DO 

PROCEDIMENTO --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o Projeto de 

Execução e respetivas Peças do Procedimento - Construção Centros Educativos (EB1) Lorvão – 

Projeto de Execução de Ginásio, Áreas de Apoio e Arranjos Exteriores -----------------------------------------  

 

     5.2 - APROVAÇÃO DE ABERTURA DO PROCEDIMENTO ---------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a abertura do 

procedimento - Construção Centros Educativos (EB1) Lorvão – Projeto de Execução de Ginásio, 

Áreas de Apoio e Arranjos Exteriores. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

6 - REMODELAÇÃO ATUALIZAÇÃO E MELHORIA DA EFICIÊNCIA ENERGÉTICA AO NÍVEL DA 

REDE DE ENSINO PRÉ-PRIMÁRIO DOS EDIFÍCIOS/JARDIM DE INFÂNCIA DA 

AVELEIRA/JARDIM DE INFÂNCIA DE SÃO MAMEDE/ JARDIM DE INFÂNCIA FIGUEIRA DE 

LORVÃO/ JARDIM DE INFÂNCIA DE PENACOVA/ JARDIM DE INFÂNCIA DA ESPINHEIRA/ 

JARDIM DE INFÂNCIA DE SÃO PEDRO DE ALVA/ JARDIM DE INFÂNCIA DE MIRO/ JARDIM DE 

INFÂNCIA DE SEIXO ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     6.1 - APROVAÇÃO DO PROJETO BASE E RESPETIVAS PEÇAS DO PROCEDIMENTO ----------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o Projeto Base e 

respetivas Peças do Procedimento - Remodelação Atualização e Melhoria da Eficiência Energética ao 

Nível da Rede de Ensino Pré-Primário dos Edifícios/Jardim de Infância da Aveleira/Jardim de Infância 

de São Mamede/ Jardim de Infância Figueira de Lorvão/ Jardim de Infância de Penacova/ Jardim de 
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Infância da Espinheira/ Jardim de Infância de São Pedro de Alva/ Jardim de Infância de Miro/ Jardim 

de Infância de Seixo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     6.2 - APROVAÇÃO DE ABERTURA DO PROCEDIMENTO ---------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a abertura do 

procedimento - Remodelação Atualização e Melhoria da Eficiência Energética ao Nível da Rede de 

Ensino Pré-Primário dos Edifícios/Jardim de Infância da Aveleira/Jardim de Infância de São Mamede/ 

Jardim de Infância Figueira de Lorvão/ Jardim de Infância de Penacova/ Jardim de Infância da 

Espinheira/ Jardim de Infância de São Pedro de Alva/ Jardim de Infância de Miro/ Jardim de Infância 

de Seixo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

7 - REMODELAÇÃO ATUALIZAÇÃO E MELHORIA DA EFICIÊNCIA ENERGÉTICA AO NÍVEL DAS 

UNIDADES DE SAÚDE/EXTENSÃO DE SAÚDE DE PENACOVA (SEDE)/ EXTENSÃO DE SAÚDE 

DE FIGUEIRA DE LORVÃO/ EXTENSÃO DE SAÚDE DE SÃO PEDRO DE ALVA/ EXTENSÃO DE 

SAÚDE DE LORVÃO ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

     7.1 - APROVAÇÃO DO PROJETO BASE E RESPETIVAS PEÇAS DO PROCEDIMENTO ----------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o Projeto Base e 

respetivas Peças do Procedimento - Remodelação Atualização e Melhoria da Eficiência Energética ao 

Nível das Unidades de Saúde/Extensão de Saúde de Penacova (sede)/ Extensão de Saúde de 

Figueira de Lorvão/ Extensão de Saúde de São Pedro de Alva/ Extensão de Saúde de Lorvão. ---------  

 

     7.2 - APROVAÇÃO DE ABERTURA DO PROCEDIMENTO ---------------------------------------------------  

Face à proposta apresentada, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a abertura do 

procedimento - Remodelação Atualização e Melhoria da Eficiência Energética ao Nível das Unidades 

de Saúde/Extensão de Saúde de Penacova (sede)/ Extensão de Saúde de Figueira de Lorvão/ 

Extensão de Saúde de São Pedro de Alva/ Extensão de Saúde de Lorvão. ------------------------------------  

 

8 - “PROJETOS VENCEDORES – INVESTIMENTO – CANIL/GATIL MUNICIPAL 2016 (II) –

EMPREITADA” – ANÁLISE DO RELATÓRIO FINAL ---------------------------------------------------------------  
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Face ao Relatório Final e demais documentos que compõem o processo de concurso, o Executivo 

deliberou, por unanimidade: -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 - Adjudicar a empreitada à firma CONSTRUÇÕES RODRIGUES & FILHO, LDA., pelo montante de 

218.221,58€ (duzentos e dezoito mil, duzentos e vinte e um euros e cinquenta e oito cêntimos), à qual 

acresce o IVA à taxa legal aplicável de 6% no montante de 13.093,29€ (treze mil, e noventa e três 

euros e vinte e nove cêntimos), o que totaliza o valor de 231.314,87€ (duzentos e trinta e um mil, 

trezentos e catorze euros e oitenta e sete cêntimos); -----------------------------------------------------------------  

- Nomear como gestor do contrato, no cumprimento do n.º 1, do artigo 290.º-A do CCP, o(a) Sr.(a) 

Andreia Sofia Soares. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Aprovar a minuta do contrato nos termos do n.º 1, do artigo 98.º do CCP; ------------------------------------  

- Notificar o adjudicatário nos termos do artigo 77.º do CCP, para apresentar os documentos de 

habilitação exigidos nos termos do disposto no ponto 17.º do Programa do Procedimento e 

pronunciar-se sobre a minuta do contrato, no prazo de 5 dias úteis, bem como prestar a caução no 

montante exigido na alínea 25.9 do ponto 25.º do Programa de Concurso, no prazo de 10 dias úteis. --  

 

As deliberações da presente ata foram aprovadas em minuta ao abrigo do preceituado no n.º 3 do 

artigo 57 da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, com vista à sua executoriedade imediata. ----------------  

ENCERRAMENTO 

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, quando eram 

dezasseis horas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo Senhor Presidente 

da Câmara Municipal e pela Secretária da reunião. -------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Câmara Municipal 

 
 

(Humberto José Baptista Oliveira) 
 
 

 
A Secretária 

 
 

 
(Rosa Maria Martins Henriques) 


